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香港文匯報訊（記者張寶峰北京報道）10月
17至18日，第三屆「一帶一路」國際合作高峰論
壇在北京舉行。18日晚，中共中央政治局委員、
中央外辦主任、外交部長王毅在國家會議中心新
聞中心舉行發布會，總結並公布了本屆高峰論壇
的成果。

既凝聚合作理念 更採取具體行動
王毅在記者會上表示，來自151個國家和41個

國際組織代表到北京來參會，註冊總人數超過1
萬人，可謂萬人盛會，再次體現出共建「一帶一
路」的巨大感召力和全球影響力。

王毅表示，習近平主席在高峰論壇開幕式上發
表主旨演講，回顧了「一帶一路」倡議十年成
就，總結成功經驗，強調共建「一帶一路」，站
在歷史正確一邊，符合時代進步邏輯，走的是人
間正道，宣布了中國支持高質量共建「一帶一
路」的八項行動，為「一帶一路」明確了新方
向，開闢了新願景，注入了新動力。習近平主席
還同與會的所有外國領導人舉行會見會談或即將
要舉行會見和會談，已經達成了一系列重要的合
作共識。
王毅強調，這次論壇堅持的最鮮明特色是行動

導向，高效務實。共建「一帶一路」，既要凝聚

合作的理念，更要採取具體的行動。「論壇期
間，各方共形成了458項成果，每一項都是實實
在在的，這一數量遠遠超過了第二屆論壇。」王
毅總結說。
王毅表示，高峰論壇召開了以數字經濟、互聯

互通、綠色發展為主題的三場高級別論壇，還舉
行了貿易暢通、民心相通、智庫交流、廉潔絲
路、地方合作、海洋合作等6場專題論壇，並且
召開了「一帶一路」企業家大會。目前各項議程
已經結束，論壇取得了圓滿成功，各方一致認為
本次高峰論壇是共建「一帶一路」進程中又一個
重要里程碑。

習近平：發展中俄關係不是權宜之策
同普京會談願繼續加強多邊框架內溝通協作
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由劉德華（華仔）、謝霆鋒合
作主演的電影《怒火漫延》17日
舉行開鏡禮。繼陳木勝導演（已
故）的《新少林寺》後，二人相
隔12年再度合作，華仔跟霆鋒共
同希望能延續陳木勝的精神，保
留香港電影精髓，拍攝一部奇幻
創新的動作劇情片。華仔任監製
負責花錢沒壓力，指製作費無上
限，笑言當謝霆鋒的小弟。

劉德華謝霆鋒闊別12年再合作

深水埗位於香港九龍半島，
「埗」指深水而無淺灘的海灣，
解作碼頭。深水埗南島（即現在
大角咀南昌街尾）水較深，多渡
輪停泊於此。深水埗人口密度
高，唐樓林立，亦可見充滿懷舊
風格的騎樓。圖為1927年深水埗
北河街。 資料圖片
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▲▶ 10月18日中午，中國國家主席習近平在北京
人民大會堂同來華出席第三屆「一帶一路」國際合
作高峰論壇的俄羅斯總統普京舉行會談。 新華社
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聚焦一帶一路

◆ 10月18日晚，中國國家主席習近平會見聯合國
秘書長古特雷斯。 新華社
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記者從中國載人航天工程辦公室了解
到，神舟十七號載人飛船與長征二號F
遙十七運載火箭組合體10月19日已轉
運至發射區。目前，發射場設施設備狀
態良好，後續將按計劃開展發射前的各
項功能檢查、聯合測試等工作，計劃近
日擇機實施發射。

圖：中國載人航天 /文：新華社

神舟十七號擇機發射
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李家超：香港必全力參與「一帶一路」八項行動

數字經濟料是中俄未來合作優先方向

推動全球治理朝更公正合理方向發展

高峰論壇達458項成果 遠超第二屆

習近平指出，普京總統連續3次出席「一帶一
路」國際合作高峰論壇，體現了俄方對共建

「一帶一路」倡議的支持。俄羅斯是中國開展共建
「一帶一路」國際合作的重要夥伴。中俄東線天然
氣管道等重大基礎設施項目投入運營，為兩國人民
帶來了實打實的好處。中方願同俄方及歐亞經濟聯
盟各國一道，推動共建「一帶一路」與歐亞經濟聯
盟對接，開展更高水平、更深層次的區域合作，希
望中蒙俄天然氣管道項目盡早取得實質性進展，開
展好「萬里茶道」跨境旅遊合作，把中蒙俄經濟走
廊打造成一條高質量聯通發展之路。

中俄要積極開拓戰略性新興產業合作
習近平強調，發展永久睦鄰友好、全面戰略協

作、互利合作共贏的中俄關係不是權宜之策，而是
長久之計。明年是中俄建交75周年。中方願同俄方
一道，準確把握歷史大勢，立足兩國人民根本利
益，不斷充實雙方合作的時代內涵。中方支持俄羅
斯人民走自主選擇的民族復興道路，維護國家主
權、安全、發展利益。雙方要推動中俄務實合作高
質量發展，積極開拓戰略性新興產業合作，以
2024－2025年中俄文化年為契機，舉辦更多豐富多
彩的文化交流活動。
習近平指出，不久前，金磚國家實現歷史性擴

員，展現了發展中國家推動世界多極化、國際關係
民主化的信心。中方支持俄方明年辦好金磚國家領
導人喀山會晤，願同俄方繼續加強在聯合國、上海
合作組織、二十國集團等多邊框架內的溝通協作，
為維護糧食安全、能源安全以及全球產業鏈供應鏈

穩定發揮更大作用，維護中俄兩國以及地區和發展
中國家的共同利益。

普京：俄方堅定奉行一個中國政策
普京祝賀第三屆「一帶一路」國際合作高峰論壇

圓滿成功，他表示，習近平主席10年前提出的共建
「一帶一路」倡議取得巨大成功，已經成為世界公
認的重要國際公共產品。我高度評價習近平主席在
論壇開幕式上發表的主旨演講，讚賞習近平主席的
遠見卓識，相信並祝願共建「一帶一路」這一偉大
事業取得更大成就。
普京表示，今年3月習近平主席對俄進行成功國

事訪問，我們就許多重大問題進行了深入溝通，達
成的共識正在得到認真落實。國際形勢的演變完全
印證了習近平主席作出百年未有之大變局的戰略判
斷。俄方願同中方密切在金磚國家等多邊機制內的
溝通協作，捍衛以國際法為基礎的國際體系，推動
建立更加公正合理的全球治理體系。世界上只有一
個中國，台灣是中國領土不可分割的一部分，俄方
堅定奉行一個中國政策，堅定支持中國維護國家主
權和領土完整。俄方願同中方以明年慶祝兩國建交
75周年為契機，進一步推進俄中全面戰略協作夥伴
關係發展。
兩國元首還就巴以局勢等深入交換了意見。
蔡奇、王毅參加會談。

香港文匯報訊 據新華社報道，10月18
日中午，中國國家主席習近平在人民大會
堂同來華出席第三屆「一帶一路」國際合
作高峰論壇的俄羅斯總統普京舉行會談。
習近平強調，發展永久睦鄰友好、全面戰
略協作、互利合作共贏的中俄關係不是權
宜之策，而是長久之計。

中俄兩國元首時隔六個多月
又一次面對面交流。中國國際
問題研究院研究員、歐亞研究
所原所長陳玉榮向香港文匯報
指出，此次中俄兩國元首在

「一帶一路」國際合作高峰論壇期間再次舉
行雙邊會晤，相信此次雙邊會晤將進一步落
實中俄元首3月份會晤時所達成的共識，有
助雙方在經濟領域加強合作，並進一步推動
兩國在多邊平台密切協作。

料中俄合作項目會更多更具體
陳玉榮稱，中俄作為兩個大國和兩大鄰

國，發展新時代全面戰略協作夥伴關係具有
重要意義。正如習近平主席所強調的，發展
永久睦鄰友好、全面戰略協作、互利合作共
贏的中俄關係不是權宜之策，而是長久之
計。

這位專家強調，中俄無論是在多邊層面，
還是在多邊舞台上都有着廣闊合作空間和前
景。

陳玉榮指出，會談中，習近平主席對中俄

在「一帶一路」框架內的務實合作給予高度
評價，同時對未來深化兩國在「一帶一路」
框架內的合作也提出了期待，表示願推動共
建「一帶一路」與歐亞經濟聯盟對接，開展
更高水平、更深層次的區域合作，並希望中
蒙俄天然氣管道項目盡早取得實質性進展。
普京總統亦表達了希望今後深化同中國在共
建「一帶一路」框架內合作的信心與期待，
相信並希望共建「一帶一路」這一偉大事業
取得更大成就。

對於未來中俄在共建「一帶一路」框架內
合作的空間與前景，陳玉榮認為，俄羅斯是
中國開展共建「一帶一路」國際合作的重要
夥伴，中俄未來將繼續拓展深化在共建「一
帶一路」框架下的合作，特別是現在俄羅斯
調整對外政策「向東看」的背景之下，中俄
兩國在共建「一帶一路」框架內合作的項目
會更多更具體。

這位專家相信，數字經濟、數字絲綢之
路、綠色發展等，都會是中俄未來在「一帶
一路」框架內合作的優先方向和重點領域。

◆香港文匯報記者葛沖北京報道

香港文匯報訊 據新華社報道，10月18日晚，
中國國家主席習近平在人民大會堂會見來華出席
第三屆「一帶一路」國際合作高峰論壇的聯合國
秘書長古特雷斯。
習近平強調，當今世界面臨許多全球性威脅和

挑戰，國際社會必須團結合作，更加重視發展問
題。我提出構建人類命運共同體，就是為了找到
攜手應對各種全球性挑戰的正確路徑；提出共建
「一帶一路」倡議和全球發展倡議，就是為了匯
聚積累更多正能量，促進各國的共同發展，助力
聯合國2030年可持續發展議程，不讓任何國家掉
隊。
習近平指出，共建「一帶一路」倡議提出10年

來，取得許多實實在在的成果，展現出蓬勃向上
的生機活力。桃李不言，下自成蹊。共建「一帶
一路」已經成為廣受歡迎的全球公共產品和國際

合作平台。聯合國是共建「一帶一路」的重要夥
伴。中方願同聯合國機構一道，扎實推進高質量
共建「一帶一路」，為世界的和平與發展作出貢
獻。中方支持聯合國以及古特雷斯秘書長的工
作，願同聯合國機構加強合作，促進多邊主義和
世界多極化，推動全球治理朝着更加公正合理的
方向發展。

古特雷斯：八項行動完全契合聯合國宗旨目標
古特雷斯表示，發展中國家在基礎設施和投融
資方面都處於脆弱和不公平地位，國際金融體系
已不能反映當今世界政治經濟現實，亟需進行改
革。習近平主席提出的共建「一帶一路」倡議為
幫助發展中國家實現可持續發展提供了非常重要
和有效的途徑，樹立了南南合作的典範。習近平
主席在第三屆「一帶一路」國際合作高峰論壇宣

布的八項行動完全契合聯合國的宗旨和目標，有
利於幫助發展中國家加快實現發展。聯合國高度
讚賞中國堅定維護多邊主義，支持習近平主席提
出的三大全球倡議，堅定致力於深化同中國的合
作。
蔡奇、王毅參加會見。

香港文匯報訊 據香港文匯網報道，香港特區行
政長官李家超在京出席為期兩日的第三屆「一帶一
路」國際合作高峰論壇後，19日返港。他會見傳媒
時表示，共建「一帶一路」倡議在十年來推動國際
合作，取得豐碩成果，為香港帶來很多機遇。
對於國家主席習近平宣布國家支持高質量共建
「一帶一路」的八項行動，他與香港代表團成員
都感到振奮。他強調，香港必定會全力參與其
中，把握好香港在「一國兩制」下背靠祖國、聯

通世界的得天獨厚優勢，積極為推動這八項行動
作出貢獻。
李家超提到，無論是推進「一帶一路」共建國家

的標誌性工程，或是「小而美」的民生專項，香港
的國際級金融和專業服務都可以積極參與和貢獻，
包括投融資、保險、建築、工程設計、會計、法律
和顧問服務等。此外，特區政府未來會繼續每年在
港舉辦「一帶一路」高峰論壇，增進香港與「一帶
一路」共建國家的交流和合作。

◆中國在類腦芯片領域取得研究成
果，日前發表於國際期刊《科學進
展》上。 中國科學技術大學

香港文匯報訊 據科技日報報道，
中國科學技術大學郭光燦院士團隊孫
方穩課題組與合作者合作，製備了基
於二氧化釩相變薄膜的類腦神經元器
件，並利用金剛石中氮-空位（NV）
色心作為固態自旋量子傳感器，探測
了神經元突觸在外部刺激下的動態連
接，展示了類腦神經系統中多通道信
號傳遞和處理過程。這項研究成果日
前發表於國際期刊《科學進展》上。
類腦神經元器件即通常所說的類腦

芯片，是指利用神經形態器件去模擬
人腦中的神經元、突觸等基本功能，
再進一步將這些神經形態器件聯結成
人工神經網絡，以模擬「大腦」的信
息處理和存儲等複雜功能。

◆ 9月13日，第八屆「一帶一路」高峰論壇
在香港會議展覽中心舉行。 資料圖片




